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#OPERACIÓN RETORNO 

 
 Con la Solemnidad de la Ascensión del Señor a los cielos 
llegamos a los últimos días de la Pascua. En la tradición de la 
Iglesia se ha reservado esta festividad para la celebración de las 
Primeras Comuniones. Y, dado que estamos sufriendo una pan-
demia muy dura, muchas son las parroquias que tendremos que 
posponer la celebración de este sacramento para otro momento, 
aunque ya las familias nos comienzan a preguntar. 

 Quizá lo más característico de la Ascensión de Jesús sea 
que el Señor vuelva a la situación de la que partió: junto al Padre 
y el Espíritu Santo. Pues Él fue enviado a la Tierra para cumplir 
una misión: redimir al género humano, contagiar esta redención, 
e invitarnos a vivir el Reino de Dios y su justicia.  

Su misión evangelizadora consistió en exponer las exi-
gencias de este Reino, con hechos y palabras, invitando a repetir 
sus gestos, a meditar su Palabra; en definitiva, provocó su segui-
miento. A los discípulos de la primera hora los fue preparando 
para continuar esa misión, los trató como verdaderos novicios, 
los conoció a fondo, se dio a conocer, y aún así, no siempre fue-
ron las cosas fáciles. La paciencia, la misericordia, el trato perso-
nal, la mansedumbre, etc. fueron las principales asignaturas. Je-
sús entregando la vida vio consumida esta misión, que recalco 
tanto, y viendo maduros a los primeros, entre los que se encon-
traban los Doce, pero también María, y muchos y muchas más, 
los consideró maduros para continuar ellos mismos la misión 
evangelizadora de la Iglesia. Por ello, será el día de Pentecostés 
cuando estando en el cenáculo, María y los apóstoles, descienda 
sobre ellos el mismo Espíritu de Aquel que ascendió no para de-
sentenderse o dejarles huérfanos, sino para darles todo su apoyo, 
todo su Espíritu. 

Por eso quiero expresar que Jesús el Resucitado realiza 

una “operación retorno”, como la que se va esperando también 
de nosotros, ahora que tras pasar a la primera fase de desconfina-
miento podamos retornar a nuestras iglesias. Lo que ahora se 

espera de nosotros es la madurez de la más de la “sesentena”, 
que el tiempo de reclusión en nuestras casas, pequeños rincones 
que Dios bendice, nos haya servido en primer lugar para conti-

nuar teniendo espacios sagrados en nuestros hogares, y también 
para poder volver a nuestras parroquias como cristianos nuevos, 
cristianos que han vivido la Pascua y desean seguir recibiendo el 

sacramento de la Pascua: la Eucaristía. 

Queridos catequistas mucho ánimo, ese que nos renovará 
el Espíritu Santo en la próxima fiesta de Pentecostés. 
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“LA NUEVA NORMALIDAD” OPORTUNIDAD 
PARA UNA “NUEVA EVANGELIZACIÓN”:  

 LA PASIÓN DE SER CATEQUISTA 

-Toñi, Medina del Campo- 

 

 Queridos amigos catequistas; en el nombre del 
Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. 

 Estamos viviendo un tiempo nuevo, un tiempo 
de dolor, de incertidumbre; también de oración, de 
amor a la Iglesia, de paz en el Señor y de reflexión.  

 En catequesis los acontecimientos nos impul-
san a preocuparnos de otra forma por las familias y por los niños; situaciones de enfermedad o de tra-
bajo, de generosidad; a buscar nuevas formas de comunicación entre nosotros, los catequistas; aten-
tos, más que nunca, a escuchar a la Iglesia y  al Espíritu Santo en la Historia y en los acontecimientos.   

  Ha sido una “cuarentena” Cuaresmal y Pascual diferente, un espacio que servirá para algo 
bueno, sin duda, pues saldremos renovados en un Nuevo Pentecostés, por el Espíritu y nuestra Madre 
María y la Iglesia.  

 Nos preguntamos: ¿cuál será la forma de realizar una nueva evangelización, en esta nueva 
normalidad, cuánto tiempo? No sabemos, el día a día nos irá dando pautas.  

 He echado cuentas de mi vida y os diré que hace 45 años que soy catequista. Las catequesis de 
Comunión, de Confirmación, de novios, a veces de adultos,… han sido muy importantes en nuestra 
vida, vida compartida y practicada en familia.   

 No por que  sepa algo del tema, sinceramente no sé nada, la prueba es que a veces he pensado 
que algo funcionaba y luego con otro grupo no servía, así que cada año es como volver a empezar de 
nuevo. Y ahora me siento así mucho más, en un tiempo diferente que me pide otra respuesta,  pero 
con la infinita seguridad puesta en Dios, Él es el Señor de todos los tiempos. 

   Así que abrí un debate en mi interior intentado contestarme a mi misma y he vuelto a revisar 
métodos, leer libros, temas, actividades; muchas horas llenado mi librería y sus estantes de apuntes y 
papeles. 

  Seguro que vosotros habéis hecho lo mismo, para darnos cuenta, quizá, de que es un momento 
de escuchar una nueva llamada a ser catequistas. Recordando y renovando aquella primera, que nos 
llenó de pasión por evangelizar, por amor a Jesús y búsqueda del Reino, renovados por un tiempo 
de desierto y de oración en Dios Padre, volveremos a la  vida pública como lo hizo Jesús, Hijo, y 
acudimos a  los Evangelios, para tomarle como modelo: Él miraba con cariño al joven Rico, buscando 
el interior de las personas; ayudaba a los pobres, tocaba con sus manos para curar a los leprosos, se 
compadecía de los malos , comía con sus amigos; explicaba las escrituras, sanaba y perdonaba; servía, 
lavando los pies, cumplía la voluntad del Padre y  se entregaba totalmente: “ Este es mi Cuerpo, esta 
es mi Sangre”.  

 Que el Espíritu nos lleve a decir, como a Pedro: “Tú lo sabes todo, Señor, Tú sabes que te 
quiero”.  Amén.  
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«Recibiré a Jesús con 
muchas más ganas»  

Teresa (en primer plano) junto a su hermana María, en Gijón. Foto: Ana-

bel Llamas Palacios - ALFA y OMEGA 

Miles de niños de toda España han visto cómo 
su Primera Comunión se retrasa por el corona-
virus. Teresa, de Asturias, y Miguel, de Ma-
drid, son dos de ellos 
 
 
 El domingo 3 de mayo estaba marcado en el calendario de casa de Miguel. Ese día, este niño de 10 años 
de San Martín de la Vega (Madrid), iba a bautizarse y hacer la Primera Comunión. «Estaba muy contento», nos 
cuenta. Pero su alegría se volvió tristeza cuando la celebración se suspendió. «Es que es mucha gente la que vie-
ne, y como está el coronavirus...», explica desde Gijón Teresa, una niña de 8 años que se encuentra en la misma 
situación. Ella iba a comulgar el 23 de mayo en la parroquia de la Asunción, al lado de su colegio, que se llama 
igual. Ya tenía casi todo preparado, menos el vestido. «Va a ser el que usó mi hermana, y hay que arreglarlo». 

 El padre Jesús Manuel, el párroco de Miguel, también lo pasó mal por aplazar las Comuniones. «No que-
ría que todo esto que está pasando retrasara el deseo de ningún niño» por recibir a Jesús. Así que tuvo una idea: 
«Ofrecer a las familias que quieran celebrar la Primera Comunión de sus hijos que lo hagan en cuanto se pueda 
ir a Misa». 

 Aunque claro, no podrá ser una celebración como las habituales, porque todavía habrá que estar separa-
dos en la iglesia. Así que, en cada Misa, habrá solo un niño o dos con sus familias. «Podrá venir más gente», 
cuenta el sacerdote. Serán en sábado, con una Eucaristía solo para ellos, en la que pueden participar hasta 50 
invitados (un tercio de los que entran en el templo), o en cualquiera de las cuatro Misas del domingo. Para estas 
Misas la gente se tendrá que apuntar por internet, para estar seguros de que no haya más gente de la permitida. 

«Quiero bautizarme lo antes posible» 

 Las familias que prefieran esperar y que sus hijos comulguen por primera vez el curso que viene, en cir-
cunstancias más habituales, también podrán hacerlo. «Y si luego se arregla todo y los niños quieren hacer una 
celebración en grupo, no hay ningún problema», dice el padre Jesús Manuel. 

 Miguel acaba de enterarse de que seguramente pueda bautizarse y comulgar en unas semanas, y está en-
cantado. «¡Pensaba que no sería hasta dentro de mucho!», exclama. No le importa que vaya a ser una fiesta dife-
rente, con menos gente y sin poder hacer una gran comida luego. Tampoco tiene todavía el traje. Pero está con-
vencido: «Prefiero hacerlo ahora. Siempre he querido bautizarme lo antes posible». 

 La preparación más importante ya la tiene: la catequesis, que en la parroquia hacen con un sistema que 
se llama Oratorio de Niños Pequeños. «Hablamos un poco de la vida de Jesús y luego conversamos con Él y 
cantamos canciones. Me gusta mucho», nos cuenta Miguel. Cuando vuelvan las Misas y pongan fecha para el 
Bautismo, el padre Jesús Manuel convendrá con la familia de Miguel una fecha «y terminaremos la prepara-
ción», añade el sacerdote. 

«Es algo muy especial» 

 Teresa comulgará el 26 de septiembre. Todavía tienen que pasar unos meses, pero «al menos podré hacer 
lo más importante: recibir el Cuerpo de Cristo». Y lo hará «con las mismas ganas que tengo ahora, incluso con 
muchas más. Me hace mucha ilusión, porque así voy a estar más cerca de Él». Cuando le preguntamos si cree 
que se pondrá nerviosa, contesta que «un poco». «Hay tanta gente y también... es una cosa muy especial, y las 
cosas especiales te ponen un poco nerviosa». 

 De momento está siguiendo la catequesis que da cada día en Facebook Don Manuel, el delegado de Ca-
tequesis de Oviedo. «Es muy gracioso y nos lo pasamos muy bien. A veces hace manualidades para que noso-
tros las hagamos también: algunos dibujos, y en Semana Santa, un paso de procesión, con muchos penitentes de 
papel. Lo hice con mi hermana, y mi padre y mi madre nos ayudaron». 

María Martínez López 

 



 

 

Así es 'Por muchas razones' 
 

 Atreseries emite una serie de vídeos, ‘Por muchas razones’, de temática juvenil y ambientada en un 
instituto. Las podréis encontrar todas en: https://catequesisvalladolid.blogspot.com/2020/04/por-muchas-
razones.html  
 'Por muchas razones' es la historia de Jota, un adolescente, que al volver del instituto encuentra un 
paquete anónimo dirigido a él en la entrada de su casa. Al abrirlo, descubre que se trata de una caja de zapa-
tos con 7 cintas de casete grabadas por un tipo que parece conocerle muy bien, y en las que quiere explicarle 
las razones por las que ha muerto. Pero lo verdaderamente extraño es que dice que ha tenido que morir por 
él ... para salvarle. 
 La serie está compuesta por 14 capítulos de corta duración (menos de 5 minutos) y dirigida a todos 
los públicos.  
 'Por muchas razones' está creada por Diego Blanco Albarova, escritor y productor de TV galardona-
do en EEUU con el Gabriel Award de 2019 a la mejor película documental. 
 “La ficción pretende arrojar una pequeña luz de esperanza, contando una historia que ayuda a com-
prender que la vida, aun aparentemente no feliz, siempre merece la pena ser vivida. Esta pequeña serie es una 
invitación a no cerrar el libro a mitad, sino a seguir buscando el sentido profundo de nuestra existencia y 
continuar hasta el final de la historia dándole una oportunidad al final feliz. En este sentido, es una se-
rie dirigida fundamentalmente a los jóvenes, con la intención de llenar el difícil espacio que se abre entre su 
lenguaje y el nuestro”, explican sus productores. 

catequistaspucela@gmail.com 

www.catequesisvalladolid.blogspot.com 

@jucaplpe 

YouTube: Juan Car Plaza Pérez 

INICIATIVAS PASTORALES 

 Además en el blog de nuestra delegación, www.catequesisvalladolid.blogspot.com, podréis encontrar mu-
chas más iniciativas catequéticas o pastorales, creadas por parroquias de nuestra diócesis. Este tiempo ha saca-
do de nosotros lo mejor de nosotros mismos para continuar la misión evangelizadora de la Iglesia. 

https://catequesisvalladolid.blogspot.com/2020/04/por-muchas-razones.html
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